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В 2012 году 25 ноября вся
страна будет отмечать самый
теплый и добрый праздник  -
День матери. Цель этого праз-
дника   поддер—ать традижии
бере—ного отноцения к —енши-
нещ закрепить семейные устоищ
особо отметить значение в на-
ц ей —изни главного челове-
ка    ,атери.

Подготовка к празднованию
Дня матери в Вагайском районе
уже идет полным ходом.

Надо отметить, что в этом
году запланированные мероп-
риятия полностью соответствуют
цели праздника и отличаются
многообразием форм.

Большинство мероприятий
пройдет на базе МАУ «Комплек-
сный центр социального обслу-
живания населения Вагайского
района». В рамках технологии
«Профилактика социального си-
ротства» планируется организо-
вать фотовыставку «Я не могу
без тебя». Для многодетных се-
мей по вопросам предоставле-
ния мер социальной поддерж-
ки 23 ноября будет организован
круглый стол «Мир дому твоему».
С 19 по 30 ноября специалиста-
ми сектора опеки, попечитель-
ства и охраны прав детства,
УСЗН, МАУ КЦСОН планируется
провести выставку семейного
творчества «Все на земле от
маминых рук» с участием заме-
щающих семей. Но, наверное,
особенно социально значимой
и приятной является идея орга-
низаторов провести в Вагайском
районе акцию «Поздравление
рожениц, ставших мамами в

День матери». Хотелось бы, что-
бы эта акция стала традицион-
ной.

В каждом поселении района
пройдут массовые мероприятия
в честь праздника: концертные
программы, консультативные
приемы, классные часы, всевоз-
можные акции.

Для мам уже сочиняются
стихи, готовятся подарки. Но,
конечно, главный подарок – это
наша любовь и забота, теплота
и внимание. И, несмотря на то,
что, как и любой праздник, День
матери отмечается всего один
раз в году, в наших силах сделать
его ежедневным. Пожалуйста,
не забудьте поздравить своих
мам с праздником и пожелать
им здоровья и счастья!

Евгения КАРПЛЮК

Àíîíñ

Äåðæèì êóðñ
íà «ìàìèíî âîñêðåñåíüå»

30 октября в  зале админист-
рации  района состоялся прием
граждан депутатом Тюменской
областной Думы, руководителем
общественной приемной партии
«Единая  Россия» А.В. АртМюо-
вым.

  С просьбой об оказании
материальной помощи на при-
обретение дров к руководителю
общественной приемной обра-
тились две жительницы Вагайс-
кого района, которые по причи-
не  трудной жизненной ситуа-
ции, возникшей в их семьях, не в
силах самостоятельно спра-
виться с данной проблемой.

 А.В. Артюхов пообещал по-
мочь, отметив, что заявленные
вопросы вполне решаемы, и в
ближайшее время данным жен-
щинам будет оказана матери-
альная помощь.

  В завершение приема к де-
путату обратилась жительница с.
Вагай с просьбой оказать мате-
риальную помощь на приобре-

À.Â.Àðòþõîâ ïðîâåë ïðèåì
ãðàæäàí Âàãàéñêîãî ðàéîíà

тение лекарственных средств и
прохождении реабилитацион-
ных мероприятий, связанных с
проведением операции. Как по-
яснила сама заявительница, в
текущем году она перенесла две
сложные операции в г. Тюмени,
последняя  была проведена 16
октября, но для прохождения
дальнейшего лечения и восста-
новления здоровья требуются
материальные средства, в кото-
рых она на сегодняшний день
ограничена. Андрей Викторович
поинтересовался состоянием
здоровья женщины, есть ли улуч-
шения после операции, отноше-
нием врачей в клинике к пробле-
мам пациентки, пообещав, что
ее проблему решат в кратчай-
шие сроки, и женщина получит
материальную поддержку для
дальнейшего лечения.

  На этом прием граждан
был завершен.

Евгения ЧУСОВИТИНА

Â ïåðâîì ÷òåíèè
ïðèíÿò Çàêîí

«Îá îáðàçîâàíèè
â Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè»

На днях Государственная Дума рассмотрела
два законопроекта об образовании, один из них –
правительственный, другой внесен фракцией
КПРФ («Парламентская газета» от 19 – 25 октяб-
ря 2012 года).

Единая Россия поддержала рассмотрение того
и другого законопроектов, поскольку в них есть
общие идеи, совпадения по многим вопросам, схо-
жие векторы, разнящиеся технологией достиже-
ния цели.

За основу же в первом чтении принят прави-
тельственный вариант законопроекта.

Он предусматривает внесение изменений в
102 федеральных закона, подготовку и принятие
79 подзаконных актов. Кроме того, этот документ
является не изолированным актом, а вместе с го-
сударственной программой «Развитие образова-
ния на период с 2013 по 2020 год» и «Националь-
ной стратегией действий в интересах детей» со-
ставляет единый масштабный проект, целью ко-
торого является создание условий для возвраще-
ния стране статуса лидера в образовании, всесто-
роннего развития человеческого потенциала.

Предложенный законопроект имеет особую
важность, потому что, как никакой другой, затра-
гивает интересы абсолютного большинства рос-

Ïî ñòðàíèöàì ïåðèîäè÷åñêîé ïå÷àòè

сиян – 40 млн. человек. Документ, по словам ми-
нистра образования, носит ярковыраженный со-
циальный характер, обеспечивает преемствен-
ность лучших традиций отечественной образова-
тельной системы.

Не забыт и учитель. Впервые законодательно
закрепляется его особый статус. «Законопроект
рассматривает учителя как человека, который иг-
рает ключевую роль в нашем государстве», - под-
черкнул министр.

Ðåôîðìà
çäðàâîîõðàíåíèÿ

«РГ» (от 26 октября 2012 года № 248) опубли-
ковала постановление правительства, по которо-
му ежегодно планируется и финансируется меди-
цинская помощь всем нам – детям и взрослым,
работающим и неработающим, жителям деревень
и городов.

Если в текущем году средний норматив финан-
сирования составляет 7633,4 руб., то в 2013 году
он будет равен 9032,5 руб., в 2014 – 10294,4 руб, в
2015 – 12096,7 руб.

Утвержденная правительственная программа
предполагает разработку в срок до 25 декабря т.г.
аналогичных территориальных программ.

Этот документ содержит, в частности, очень
важную для неизлечимых больных составляющую:
им гарантируется бесплатная медицинская по-
мощь, направленная на избавление от боли и об-
легчения других тяжких проявлений заболевания.

Подготовил
Ишмухамет ГАЙСИН

В целях улучшения демогра-
фической ситуации в области
реализуются меры по социаль-
ной поддержке семей, имеющих
детей: осуществляются соци-
альные выплаты в связи с рож-
дением и воспитанием ребенка,
предоставляются льготы и услу-
ги оздоровительной, социально
– реабилитационной направ-
ленности, субсидии молодым
семьям на строительство жи-
лья. С 01.01.2012 в Тюменской
области предусмотрено предо-
ставление дополнительной
меры социальной поддержки,
осуществляемой в форме реги-
онального материнского (се-
мейного) капитала.

В 2011 году президент России
выступил с инициативой разви-
тия региональных программ по-
мощи семьям, которые осуще-
ствлялись бы за счет средств
субъектов Российской Федера-
ции, и в каждом регионе, парал-
лельно с государственным про-
ектом, более адресно помогали
бы семьям с детьми.

Тюменская область наряду с
другими регионами РФ поддер-
жала предложение Президента
о создании регионального мате-
ринского капитала.

Постановлением Прави-
тельства Тюменской области от
27 декабря 2011 года № 503 – п

«О региональном материнском
(семейном) капитале» установ-
лен региональный материнский
капитал в Тюменской области.
Согласно утвержденному поло-
жению право на региональный

материнский (семейный) капи-
тал имеют граждане Российской
Федерации, проживающие в Тю-
менской области: женщины, ро-
дившие (усыновившие) третьего
ребенка и последующих детей,
мужчины, являющиеся отцом
(усыновителем) троих и более
детей, в случае, определенном
настоящим положением. Регио-
нальный материнский капитал
выплачивается единовременно
в размере 30000 рублей на каж-
дого рожденного (усыновленно-
го) ребенка, являющегося треть-

им или последующим в семье
По сути, это дополнение к

Федеральному материнскому
капиталу. Каждый регион по-
своему пытается помочь много-
детным семьям. Региональный
материнский капитал можно
расходовать по усмотрению по-
лучателя.

По информации управления
социальной защиты населения
Вагайского района, в 2012 году
в нашем районе 130 женщин по-
лучили выплату регионального
материнского капитала. Это су-
щественная помощь для приоб-
ретения необходимых вещей
для ребенка, или, например, ре-
монта дома, то есть для реше-
ния самых необходимых вопро-
сов, с которыми семья сталки-
вается при рождении малыша.

Такая забота государства и
региона о семьях и подрастаю-
щем поколении делает более
уверенными первые шаги моло-
дой семьи с детьми и подстеги-
вает родителей не останавли-
ваться на одном или двух детях,
а создавать большие и дружные
семьи, которые будут чувство-
вать опеку и помощь государства
на этапе становления.

Евгения ЧУСОВИТИНА

Áëàãîïîëó÷èå ñåìüè –
çàáîòà ãîñóäàðñòâà



2 ñòð. “Ñåëüñêèé òðóæåíèê” ¹ 89 7 íîÿáðÿ 2012 ã.

хва—аемые депутаты
ТМменской областной ДумыУ

Дорогие тМменжыУ

Пять лет назад я предложил заду-
маться о том, какой образ будущего Тю-
менской области способен стать для нас
стратегическим ориентиром. Все эти годы
я чувствую вашу поддержку в осуществле-
нии этой мечты. Во многих отношениях
она уже стала реальностью. Поэтому се-
годня я хочу еще раз вернуться к образу
нашего общего будущего, оценить сделан-
ное и сформулировать свое видение на-
ших очередных задач.

Тюменская область для нас – не обез-
личенный объект управления, а живая
совокупность свободных и ответственных
граждан.

Будучи одним из лидирующих, дина-
мично развивающихся субъектов Федера-
ции, Тюменская область объективно вы-
ступает «ускорителем», «драйвером»
вывода страны на новые рубежи соци-
ально-экономического развития. Это на-
лагает на нас особую ответственность.

Сама Тюменская земля многосостав-
на. Каждая ее «клетка», каждый район и
город уникальны. Все наши планы и про-
екты, все наши достижения и все нере-
шенные проблемы должны быть пред-
ставлены в территориальном ракурсе.

Î ðàçâèòèè
ýêîíîìèêè

Пять лет назад я говорил, что вижу
область как многоотраслевой, диверси-
фицированный хозяйственный комплекс,
«мотором» развития которого стали ин-
новационные технологии, а конкурентос-
пособность экономики достигла мирово-
го уровня. И мы ощутимо продвинулись в
этом направлении.

За пять лет наша промышленность
выросла почти вдвое – по этому парамет-
ру область вошла в ведущую тройку
субъектов Российской Федерации!

В областном хозяйстве появляются
новые отрасли. Одновременно отрасли
базовые, традиционные совершают мощ-
ный рывок в своем развитии за счет со-
здания новых предприятий и модерни-
зации действующих производств.

В 2009 году начался новый этап в раз-

Â ïîëíîé ìåðå èñïîëüçîâàòü âîçìîæíîñòè
ìóíèöèïàëüíîãî óïðàâëåíèÿ

Из Послания губернатора Тюменской области В.В. Якушева Тюменской областной Думе

витии собственной нефтедобычи регио-
на – Уватский проект. Результатом стал
ее стремительный, почти пятикратный
рост, который будет продолжаться и да-
лее.

Еще в 2006 году введены в эксплуата-
цию первые мощности Антипинского неф-
теперерабатывающего завода. Строится
уже третья его очередь, которая позво-
лит выйти на мировые стандарты каче-
ства продукции. За всю историю совре-
менной России в стране было построено
только два крупных нефтеперерабатыва-
ющих завода. Один из них – Антипинский
НПЗ. Тут есть чем гордиться.

Локомотивом развития региона ста-
новится нефтегазохимия. Завершается
строительство крупнейшего в России ком-
плекса по выпуску полипропилена «То-
больск-Полимер». Индекс областного
производства нефтепродуктов за 2006–
2011 годы – более 330%.

Развивается и металлургия. «Тюмень-
стальмост» становится одним из крупней-
ших российских предприятий по объему
производства мостовых конструкций. За-
вершается строительство электрометал-
лургического завода компании «УГМК-
Сталь» – тоже совершенно новая для нас
промышленная линия.

Не забудем и о заводе компании
«Стеклотех» – самом современном в Рос-
сии по технической оснащенности и един-
ственном таком производителе во всем
Урало-Сибирском регионе.

А теперь подсчитаем. Уват дал облас-
ти 1 100 новых рабочих мест. Антипино –
еще более 700. «Тобольск-Полимер» –
порядка 600. «Тюменьстальмост» – око-
ло 1 000. «УГМК-Сталь» – столько же.
«Стеклотех» – более 500. Всего – почти
5 000, причем преимущественно это ра-
бочие места высокопроизводительные и
достойно оплачиваемые. А с учетом муль-
типликативного эффекта (строительные
компании на площадках, а также смеж-
ные отрасли) – это еще порядка 15 тыс.
рабочих мест. Для меня главный резуль-
тат совершенного нами индустриального
рывка – его человеческое измерение. Это
и главный стимул для дальнейшего дви-
жения, для создания новых точек роста.

Не стоят на месте и традиционные
отрасли. Тюменский нефтегазовый сер-
вис увеличился за пять лет почти вдвое.
Модернизируется производство строи-
тельных материалов: особого упомина-
ния заслуживают ялуторовский завод
«Поревит» холдинга «Партнер», тюмен-

ский завод «Кна-
уф», возводимый
«Эм-Си Баухеми»
завод в пос. Кас-
кара Тюменского
района.

Есть хорошие
проекты в дерево-
обработке – Тю-
менский фанер-
ный завод, Заво-
доуковский лес-
ной комплекс
компании «Заг-
рос», Голышма-
новский лесопе-
рерабатывающий
завод компании
«Рашфор». Это
совокупно еще
более 1 100 рабо-
чих мест не толь-
ко на основных
производствах, но
и на участках в
Исетском, Упо-
ровском, Ялуто-
ровском и Арома-
шевском районах.

Превращается
в высокотехноло-
гичную отрасль
тюменский агро-
пром. В области

действуют 18 молочных комплексов с тех-
нологией беспривязного содержания
скота, оборудованных современными си-
стемами доения и компьютерного управ-
ления стадом. Доля высокоудойного по-
головья в маточном стаде сельхозорга-
низаций за пять лет выросла с 40 до 70%.
В текущем году в Тюменском и Нижнетав-
динском районах будут введены в строй
роботизированные фермы со станциями
добровольного доения и кормления ко-
ров.

Динамично развивается рыбохозяй-
ственный комплекс области. Особенно
хотел бы отметить успехи товарного ры-
боводческого хозяйства в Сладковском
районе.

В растениеводстве расширяется при-
менение ресурсосберегающих техноло-
гий, основанных преимущественно на
использовании новых сортов сельскохо-
зяйственных культур, применении высо-
коэффективной многофункциональной
техники. В зерновом производстве ресур-
сосберегающее земледелие практикует-
ся уже на 91% площадей. Доля возделы-
вания картофеля и овощей открытого грун-
та по интенсивным и индустриальным
технологиям доведена до 93%.

Наш агропром демонстрирует и цен-
ную способность к быстрому маневру в
условиях меняющейся рыночной конъюн-
ктуры. Например, площадь под посева-
ми рапса увеличилась с 2007 года почти
в 8 раз. Это позволило развить дополни-
тельно производство растительных ма-
сел и белковых кормовых добавок.

В целом же неуклонный количествен-
ный и качественный рост агропромыш-
ленного сектора позволил области дос-
тичь самообеспечения практически по
всем основным видам сельскохозяй-
ственной продукции и начать успешную
экспансию на новые рынки.

Î ñîöèàëüíûõ
ãàðàíòèÿõ

А еще я говорил пять лет назад, что
вижу область, в которой достоинство че-
ловеческой жизни надежно обеспечено
и защищено, в которой проводится спра-
ведливая и разумная социальная поли-
тика. Мы за эти пять лет достигли нема-
лого. Почти двукратный рост социальных

расходов областного бюджета приносит
ощутимые, а иногда просто бесценные
результаты. Средняя продолжитель-
ность жизни по Тюменской области с 2007
года увеличилась на полтора года – ни-
какими деньгами нельзя измерить зна-
чение этого показателя. Серьезно повы-
силось качество социальных услуг, ока-
зываемых тем, чьими руками строилась
наша область, 96% от общей численнос-
ти пожилых людей являются получателя-
ми льгот и социальных выплат.

Важный индикатор здоровья обще-
ства – отношение к людям с ограничен-
ными возможностями. Их в зоне нашей
моральной ответственности более 100
тысяч, в том числе более 5 тысяч детей.
Два года назад дело сдвинулось – я имею
в виду программу «Доступная среда».
Уже удалось увеличить долю доступных
им приоритетных объектов до 40% – и
мы не остановимся, пока не доведем ее
до 100%.

Î ìåäèöèíå,
îáðàçîâàíèè
è æèëèùíîì

ñòðîèòåëüñòâå
Развивается тюменское здравоохра-

нение. В основном создана вертикально
интегрированная система оказания рав-
нодоступной медицинской помощи, ори-
ентированная на качество и результат.
Пропаганда здорового образа жизни,
деятельность центров здоровья и меж-
районных медицинских центров, строи-
тельство Медицинского городка, сеть пе-
ринатальных центров  Все это приносит
свои плоды: самый низкий за все годы
регистрации показатель младенческой
смертности. Пятикратное снижение ма-
теринской смертности за последние де-
сять лет. Неуклонный рост рождаемости,
стабильно положительный естествен-
ный прирост населения.

Система образования тоже стала ори-
ентированной на качество, вариативной,
поощряющей творческое начало. 85%
детей вовлечено в различную внеурочную
деятельность, стимулирующую всесто-
роннее развитие их способностей. В ре-
гиональных конкурсах, олимпиадах и со-
стязаниях – а их у нас более 250 – уча-
ствует три четверти детей и подростков
(пять лет назад – меньше половины). В
базе данных «Одаренный ребенок» уже
более 1 500 персональных позиций. Вот
оно, наше будущее!

Особо хочу выделить три момента,
касающихся системы образования.

Во-первых, верной была наша ставка
на ее профессионально-ориентирующую
функцию. Для учащихся 9-х классов орга-
низована предпрофильная подготовка,
для трети старшеклассников – профиль-
ное обучение, охват которым с 2007 года
увеличился в 2 раза. Однако неисполь-
зованные ресурсы еще есть. Их мобили-
зацией займется Центр профессиональ-
ной ориентации Тюменской области.

Во-вторых, не должно ослабевать
наше внимание к равной доступности ка-
чественных образовательных услуг – не-
зависимо от места жительства и социаль-
ного благополучия. Да, мы впятеро сокра-
тили очередь в детские сады… строим но-
вые школы и модернизируем старые…
развиваем систему дистанционного об-
разования для детей-инвалидов. Но и
здесь еще есть над чем работать.

В-третьих, все эти успехи не могли
быть достигнуты без улучшения матери-
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ального обеспечения педагогов. Про-
должает расширяться спектр адресован-
ных учительству социальных программ и
гарантий, прежде всего жилищных.

О жилищном строительстве. Право на
доступное и качественное жилище отно-
сится к числу фундаментальных прав че-
ловека. С 2008 года в области ежегодно
вводится более 1 млн кв. метров жилья,
что в расчете на одного жителя в 1,5–2
раза превышает показатели по Уральс-
кому федеральному округу и по России в
целом. Этот темп мы будем удерживать.
Вместе с тем повышенное внимание те-
перь будет уделяться комплексному, сба-
лансированному развитию застраивае-
мых территорий, созданию на них ком-
фортной среды. Время «вала» заканчи-
вается, настает время достойного каче-
ства жизни.

Подводя итоги нашей общей созида-
тельной работы за прошедшее пятиле-
тие, хочу подчеркнуть: этот период в раз-
витии региона стал наиболее динамич-
ным, наиболее насыщенным добрыми
переменами на всем протяжении новей-
шей истории России. Другой важный ре-
зультат: в Тюменской области сформиро-
вались зоны устойчивого опережающего
развития. На севере – Уват и Тобольск,
нефтедобыча и нефтегазохимия. Вдоль
Транссибирского транспортного коридо-
ра, особенно вокруг Тюмени, Заводоуков-
ска и Ишима, – машиностроительный
кластер. Также вдоль Транссиба, в связ-
ке с крупными центрами переработки
сельхозпродукции – агропромышленный
кластер. Особую роль играет Тюмень – и
как транспортно-логистический узел, и
как центр создания и трансфера иннова-
ционных технологий. Не забудем и о ту-
ристическо-рекреационном кластере,
складывающемся вокруг Тобольска и спо-
собном расшириться за счет Ялуторовс-
ка.

Ãëàâíàÿ
çàäà÷à –

ìîáèëèçàöèÿ
íåèñïîëüçîâàííûõ

ðåçåðâîâ
Во всем перечисленном можно най-

ти немало поводов для гордости. Но я
хочу призвать вас воспринять эту картину
как вызов, как источник неуспокоеннос-
ти. Я вижу в области огромные неисполь-
зованные резервы и полагаю, что их мо-
билизация должна стать главным нашим
делом на ближайшие годы. Давайте за-
дадимся вопросом: почему одни терри-
тории развиваются динамично, а другие
– ни шатко ни валко; Почему одни актив-
но стягивают на себя инвестиционные и
человеческие ресурсы, а другие пассив-
но ждут наступления светлого будущего;

Î ðåçåðâàõ
ìóíèöèïàëüíîãî

óïðàâëåíèÿ
Я уверен, что мы далеко не в полной

мере используем возможности муници-
пального управления.

Все полномочия муниципальных вла-
стей, в том числе переданные им с реги-
онального уровня, теперь обеспечены
необходимым финансированием. А воп-
рос эффективности их исполнения оста-
ется болезненным. Проблема перешла
из финансовой в организационную плос-
кость – и в этой плоскости ее и надо ре-
шать. Решать сразу в нескольких направ-
лениях.

Во-первых, муниципальные власти
должны обновить приемы и методы сво-
ей работы с гражданами. Институтом
развития может и должен быть сам му-
ниципалитет, улица, двор, ТС?, семья и
даже отдельный человек. А задача мест-
ного самоуправления – сделать таких
людей полноправными «акционерами
развития» среды их обитания, создать
атмосферу защищенной и поощряемой
социальной креативности.

Такие проекты должны быть публич-
ными. Полагаю целесообразным присту-
пить к созданию Единого реестра проек-
тов развития области, охватывающего все
наши муниципалитеты, города и сельс-
кие поселения. В него должны быть вклю-
чены и инвестиционные, и инфраструк-
турные, и социальные, и экологические
проекты, программы подготовки кадров,
поддержки предпринимательства, жи-
лищного строительства и благоустройства
среды. Каждый человек должен видеть и
понимать, как конкретно будут разви-
ваться его область, его район, его посе-
ление.

Во-вторых, необходимо резко активи-
зировать процесс межмуниципального
обмена позитивными управленческими
практиками и технологиями. Дефицит его
зачастую становится причиной значи-
тельных разрывов развития муниципаль-
ных образований и, в частности, по их
вкладу в общий бюджет области. Одни
территории, такие, как Омутинский, Бер-
дюжский, Ярковский, Голышмановский,
Нижнетавдинский районы, в трехлетнем
горизонте показывают положительный
рост местных доходов, на уровне 9% в
среднем за год. А другие дают столь же
устойчивое падение.

Почему одни собирают платежи и на-
логи, создают рабочие места, привлека-
ют инвестиции, а другие – нет;  Не потому
ли, что одни все это хотят и умеют делать,
а другие – не умеют и не хотят;  Тогда надо
делать выводы – и самим муниципаль-
ным управленцам, и гражданам, которые
их избирают. Я некоторые выводы уже
сделал. На размер трансфертов из обла-
стного бюджета в муниципальные долж-
но более существенно влиять количество
и качество реализуемых инвестиционных
проектов, а также количество вновь со-
зданных субъектов предпринимательс-
кой деятельности и новых рабочих мест
на территории муниципалитета. Стоит

подумать и о развитии системы гранто-
вой поддержки муниципалитетов, стиму-
лирующей местную инициативу и пред-
приимчивость.

В-третьих, должна быть кардинально
пересмотрена модель отношений меж-
ду муниципальным управлением и реги-
ональным уровнем власти. Пора уходить
от иждивенческой позиции пассивного
ожидания бюджетных денег или внешне-
го инвестора, которого за руку приведет
губернатор. Должен быть и встречный
поток инициатив! Да и внутренний инвес-
тиционный потенциал территорий рас-
крыт далеко не полностью. Например, не
раз случалось, когда новая идея, пред-
лагаемая к осуществлению, вызывала и у
муниципальных властей, и у частных пред-
принимателей аграрного сектора только
одну реакцию: «А какая будет субсидия;
А то, если ее не будет, мы и делать ничего
не станем».

Не мешало бы хоть иногда развора-
чивать на нужды области и составляющих
ее территорий и свой накопленный ка-
питал. Почему бы не ориентироваться на
образ действий руководства «Племзаво-
да «Жбилейный»;  Там в реконструкцию
свинокомплекса было вложено до 2 млрд
рублей, а теперь в планах – новый инвес-
тиционный проект еще на 3,2 млрд руб-
лей. Такой подход к делу из редкости дол-
жен стать нормой.

Перечисляя сложившиеся в нашей
области кластеры, я сознательно не упо-
мянул о кластере лесопромышленном.
Потому что он в огромной степени недо-
развит. Те ценные проекты, о которых я
говорил выше, – лишь капля в море от
возможного и остро необходимого. Мы
выбираем сегодня лишь четверть от рас-
четной лесосеки, и наши перерабатыва-
ющие мощности загружены лишь на две
трети. Это и колоссальная упущенная
выгода, и немалый экологический ущерб
от гниющего на корню леса.

Решение этой проблемы – в огромной
степени вопрос управленческой воли.
Туда, где она есть – как в Голышманово
или Заводоуковске, приходят инвестиции,
там возникают новые производства. А
там, где ее нет (причем зачастую именно
в наиболее богатых лесом районах), – нет
лесопромышленности. Этим кластером
нам предстоит плотно заняться в самое
ближайшее время.

Областная власть совершенно не сни-
мает с себя своей доли ответственности
за положение дел в регионе. Но она не
«универсальный солдат», способный
сделать все и за всех. Ее основная мис-
сия – координация усилий и инициатив
гражданских структур, местного самоуп-
равления, делового сообщества, обеспе-
чение им условий и оказание необходи-
мой помощи.

Главным нашим общим делом в бли-
жайшие годы должно стать создание в
регионе по-настоящему благоприятного
инвестиционного, предпринимательско-
го, делового климата. Нам нужна такая
среда, в которой любое полезное начи-
нание, независимо от своих масштабов,
не глохнет, а плодоносит.

Отношение к деловым начинаниям не
должно зависеть ни от их масштаба, ни
от их происхождения, внутреннего или
внешнего. Нам удалось выстроить четкую
и гибкую систему работы с крупными ин-
вестиционными проектами, пришедшими

Â ïîëíîé ìåðå èñïîëüçîâàòü âîçìîæíîñòè
ìóíèöèïàëüíîãî óïðàâëåíèÿ

Из Послания губернатора Тюменской области В.В. Якушева Тюменской областной Думе

извне. Но все еще случается так, что тю-
менский малый и средний бизнес оста-
ется один на один со своими проблема-
ми.

Генеральная цель понятна и прозрач-
на: новые собственные производства
должны возникать в каждом муниципа-
литете. Простимулировать создание
средних и малых производств даже в
сельских территориях, с учетом их геогра-
фической, инфраструктурной и ресурсной
специфики, мы обязаны.

Î ðåçåðâàõ
÷åëîâå÷åñêîãî

êàïèòàëà
Юто является ключом к решению всех

тех проблем, о которых я говорил;  Юело-
веческий ресурс и капитал. Тюменская
область богата талантливыми и энергич-
ными людьми. Но этим сокровищем нуж-
но уметь распорядиться. И тут еще мно-
гое предстоит сделать.

Нуждается в радикальном усилении
профориентационная работа. Остро тре-
буются квалифицированные специалис-
ты индустриального сектора – рабочие,
инженеры, механики, технологи. Рабочие
места, которые мы создаем, должны за-
полняться жителями региона. Но сегод-
ня, особенно на уровне органов местно-
го самоуправления, их подготовка неред-
ко ведется формально, без четкого по-
нимания нынешней и будущей ситуации
на местном рынке труда, без учета про-
ектов развития экономики муниципаль-
ного образования. Грамотную, дально-
видную тактику выбрали в Голышманово
– там параллельно со строительством
лесоперерабатывающего завода два года
готовили для него кадры, и теперь все 76
рабочих мест на нем заняли жители рай-
она. Вот тут и необходим горизонтальный
обмен позитивными управленческими
практиками.

Свою психологию должны перестро-
ить и работодатели. Одна из причин сла-
бой заинтересованности выпускников
школ в получении индустриальных про-
фессий – нежелание бизнеса связывать-
ся с молодыми кадрами без опыта рабо-
ты, а также отсутствие приемлемого со-
циального пакета и невысокая стартовая
зарплата. Большинство работодателей
желает получить готового квалифициро-
ванного специалиста, никак не участвуя в
процессе его подготовки. Эта позиция
понятна, но непродуктивна, и я призываю
деловое сообщество ее пересмотреть.

Я продолжаю вглядываться в будущее.
Я вижу в нем цветущую, изобильную, пре-
ображенную Тюменскую землю. И я вижу
тех, кто сделает ее такой. Я вижу склады-
вающуюся уже сейчас «коалицию успеха»
– солидарное сообщество свободных и
ответственных граждан, очень разных, но
объединенных общими ценностями. А вы
– видите;  Если да – так и будет.

Печатается в сокрашении.

!Окончание. Нач. на ) стр.(



4 ñòð. “Ñåëüñêèé òðóæåíèê” ¹ 89 7 íîÿáðÿ 2012 ã.

«Они домой не возвратились,
остались на полях войны,

России верные солдаты,
     России верные сыны».

27 октября во Дворце культуры с. Ва-
гай состоялась встреча с поисковым от-
рядом «Память сердца» из г. Тюмени.
Почтить память наших солдат - земляков,
погибших в годы Великой Отечественной
войны на новгородской земле, пришли в
этот день люди разных поколений, участ-
ники и ветераны войны, труда, руководи-
тели учреждений, организаций, главы
поселений, учащиеся школ Вагайского
района, кадеты.

9678 вагайцев ушли в далеком 1941
году на фронт. Домой не вернулись 6419
человек - с этой поистине страшной ста-
тистики началось данное мероприятие.

- Наша встреча сегодня носит инфор-
мационный характер. Мы познакомим с
отрядом, который проводит работу по
поиску каждого неизвестного солдата. Я
надеюсь, что эта встреча будет интерес-
ной и пройдет для всех нас с пользой, -
сказала М.Ф. Язовских, заместитель гла-
вы Вагайского района.

И правда, слова командира поиско-
вого отряда «Память сердца» Валенти-
ны Петровны Гавриловой никого не оста-
вили равнодушным. Более часа весь зал,
затаив дыхание, слушал о поисковой ра-
боте отряда, о судьбах наших солдат –
земляков.

Еще в 1995 году останки бойцов, в том
числе бойцов и из Вагайского района,
были обнаружены неподалЧку от д. Бо-
логижа Новгородской области, в трех ки-
лометрах от города Старая Русса. О том,
что здесь когда-то был населЧнный пункт,
напоминают тополиная аллея и полураз-
рушенный дот. Немцы сожгли деревню в
первые дни боЧв.

В 1995 году неподалеку от города Ста-
рая Русса было сильное половодье. Лес-
ник обходил территорию и увидел яму
длиной 7 м. и шириной 2 м. Из нее были
подняты останки 333 солдат. О том, что
под Старой Руссой захоронены бойцы
384 дивизии, поисковики узнали по ме-
дальону. Он принадлежал Ивану Распу-
тину. Благодаря кропотливой работе по-
исковиков с архивами и военкоматами
удалось доказать, что в этих безымянных
могилах находятся останки именно наших
солдат-тюменцев, солдат 384 Сибирской
стрелковой дивизии. Только тогда, в 2004
году, на могиле безымянного солдата был
установлен первый памятный знак.

Валентина Петровна рассказывает:
«В тот день на могиле весь отряд стоял
на коленях и просил прощения. Просили
прощения за всех, потому что, когда ди-
визия уходила, комиссары говорили: «384
стрелковая дивизия, Родина вас не забу-
дет!» А мы просили прощения за то, что
Родина их забыла, что, кроме двух ржа-
вых касок, которые были в захоронении,
не было установлено ни одного памятно-
го знака. Мы тогда поклялись: «Мы все
сделаем, мы восстановим ваше доброе
имя, мы найдем ваших родственников,
внуков, правнуков». И каждый год, начи-
ная с 2004,  мы перед этой могилой сто-
яли на коленях. И только в 2012 году, по-
ставив погибшим солдатам из Вагайско-
го района последнюю, двадцатую, мемо-
риальную плиту, мы уже стояли по стойке

смирно под нашим флагом. На той, двад-
цатой, мемориальной плите нанесены
имена 19 бойцов из Вагайского района,
погибших в бою в 1942 г. у д. Бологижа.

Сегодня я держу в руках землю с той
могилы. Мы привезли вам также экспо-
наты, которые там собрали, - это ржавые
лопатки, каски, фрагменты противогазов.
Мы хотим,  чтобы те ребята, которые при-
ехали из школ, смогли сегодня увезти ито-
ги нашей последней Вахты памяти, а так-
же историческую справку о 384 Сибирс-
кой стрелковой дивизии, которую соста-
вили наши поисковики.

Хочу отметить, что по статистике, жи-
телей всей Новгородской области было
всего 700 тыс. человек. Погибших солдат
за Новгородскую область значится по
документам архивов 850 тыс. На мемо-
риалах официально указаны имена толь-
ко 550 человек. Можно только предста-
вить себе, как были захоронены все ос-
тальные солдаты. Павших защитников
отечества хоронили местные жители. На
новгородчине почти в каждой деревне
есть братские захоронения, чаще безы-
мянные.

Когда мы встречаемся с родными, нам
хочется попросить у них  прощения. У тех,

кто до сих пор считал, что его самый род-
ной, самый близкий ему человек похоро-
нен там, в этих могилах, но сегодня оста-
ется еще безымянным. Но у ребят есть
желание искать останки наших дедов и
прадедов, и мы их ищем, всех ищем, до
единого солдата. И не считаемся - наша
это дивизия 384, или не наша, 200, 188...,
все равно ищем. На счету нашего отряда
за годы работы перезахороненных уже
почти батальон - 364 бойца. Если поис-
ковики нашли хоть одного бойца, устано-
вили его судьбу, внесли его в список, на-
шли родственников, привезли землю с
места захоронения, восстановили хоть
одно имя – это уже результат нашей ра-
боты, серьезной работы. Каждый раз от-
ряды выезжают в одно и тоже время, в
конце апреля, чтобы до 9 Мая тех, кого
мы нашли, похоронить. Захоронения
ежегодно проходят 7 мая. Всех бойцов
хороним обязательно с отпеванием, во-
инским салютом и  почестями, в гробах
или больших ящиках на воинских мемо-
риалах. Обязательно указываем, откуда
подняты бойцы, уточненные данные сол-
дат, чтобы 9 Мая родственники, которых
нашли, смогли приехать уже на братское
захоронение.

Уже ровно 10 лет, как мы работаем
под Старой Руссой, и на сегодня поиско-
вики - «старички» - это ребята 10, 8 клас-
сов, 7 из них представлены к награде
Министерства обороны за «Активный по-
иск», 12 человек такие награды уже име-
ют. Я отмечу сегодня те успехи, которых
мы достигли за годы нашей работы:

Создали музей, в котором более 2000
экспонатов, среди них более 500 фрон-
товых реликвий с мест боев сибирских
дивизий… подняты останки 364 бойцов
РККА и похоронены по христианским обы-
чаям и с воинскими почестями на мемо-
риалах Старорусского и Волотовского

«Память сердца»
районов Новгородской области… установ-
лены по медальонам и архивам имена
268 воинов, призванных на фронт из Тю-
менской области и погибших под городом
Старая Русса, им установлено 7 памят-
ных знаков и 13 мемориальных плит с
указанием имен на деньги спонсоров и
заработанные отрядом «Память серд-
ца»… увековечена память погибших вои-
нов 384 стрелковой дивизии, сформиро-
ванной из числа тюменцев в 1941 году в
городе Ишиме и потерявшей 80% лично-
го состава в боях под Старой Руссой…

Хотелось бы отдельно остановиться
на спонсорах, которые оплачивают наши
экспедиции, помогают установить памят-
ные знаки, мемориалы на могилах. Это
пенсионеры, которые со своей пенсии
финансируют поездку и питание наших
поисковиков-студентов, руководители
организаций и учреждений.

Я хочу, чтобы все родные и все вы,
ребята, знали, что есть люди, которые
помогали установить бойцам Вагайского
района плиту, сделать ограждение. Пли-
та с именами бойцов 384 стрелковой ди-
визии, призванных в 1941 году из Вагайс-
кого района и погибших в 1942 году в г.
Старая Русса, установлена поисковым от-

рядом «Память сердца» лицея № 34 г.
Тюмени 7 мая 2012 года на спонсорские
средства Рената Сафаровича Марганова.
Со словами признательности вручаем

ему отчет и Благодарственно письмо.
Второй отчет и благодарственное пись-
мо вручаем районному совету ветеранов
и Ирине Владимировне Устюговой, кото-
рые помогали нам в нашей поисковой
работе, особенно в установлении род-
ственников и близких бойцов. Из 19 бой-
цов Вагайского района удалось отыскать
родных и близких 3 солдат».

И поистине самый волнительный мо-
мент, не оставивший равнодушным ни
одного из участников встречи, настал, ког-
да пригласили на сцену родных погибших

бойцов. Внучку погибшего в 1942 году сол-
дата под Старой Руссой Крепских Ивана
Ивановича Кулакову Ольгу Михайловну, а
также дочь солдата, погибшего в марте
1942 года,  Иванова Ивана Васильевича,
уроженца Юерноковского поселения, д.
Сычева, Пуминову Александру Ивановну.
Родным были вручены фото с моментов
отпевания,  поднятия останков из моги-
лы, а также земля с места захоронения.

Со словами благодарности к поиско-
вому отряду обратилась О.М. Кулакова:

- Многие солдаты не вернулись с той
войны, в том числе и мой дедушка. Но есть
подвижники, которые занимаются этим
благородным делом, ведут раскопки мо-
гил погибших воинов, устанавливают их
имена, участвуют в захоронении их остан-
ков. Труд поисковиков нелегок, но он ну-
жен нашему нынешнему поколению, что-
бы они помнили и знали имена тех, кто
отдал свою жизнь, защищая наше Отече-
ство. Выражаю слова огромной благодар-
ности за то, что вы есть, что делаете это
благородное дело. Благодаря Вам мы
знаем, где покоится прах нашего дедуш-
ки, куда мы можем приехать и отдать ему
дань  памяти.

   Со словами признательности от уча-
щихся Юерноковской школы, администра-
ции ёишкинского поселения отряду были
вручены памятные подарки и сувениры.

 М.Ф. Язовских от имени администра-

ции Вагайского района  и районного со-
вета ветеранов вручила благодарствен-
ные письма спонсорам Кулаковой О.М.,
Марганову Р.С., а также командиру поис-
кового отряда Гавриловой В.П.

Много песен и стихов посвящено от-
ряду «Память сердца», некоторые были
озвучены сегодня самими ребятами с
нашей сцены.

Хорошо, если мальчишки, что сейчас
несут вахту у мемориального комплекса,
через годы приведут на это место своих
детей!

Евгения ЧУСОВИТИНА
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Выступления известных мастеров сцены, музыкан-
тов и певцов у нас в районе стало возможным  с пуском
в эксплуатацию  нового современного  здания Дворца
культуры. Настоящий  праздник для любителей  музыки
состоялся вечером 22 октября. Более часа сольной кон-
цертной программы виртуоза-скрипача Анара Жсифо-
ва пролетели как пять минут. На  скрипке итальянского
мастера, изготовленной в 1862 году,  были исполнены
произведения авторов классической и современной
музыки. Такого удивительного концерта  в райцентре
еще  не было.

Перед концертом наш корреспондент взял  корот-
кое  интервью у музыканта.

- Анарщ расска—ите вкратже читателям районной
газеты о себещ о своем  творчестве.

- Я родился в городе Баку-это солнечный Азербайд-
жан. Там воспитывался. Моя мама очень любила скрип-
ку, и она решила, что я стану скрипачом. В детстве, сами
понимаете, очень много  соблазнов. Первые несколько
лет мне не хотелось заниматься, тем более что я играл
серьезно в футбол. В более осознанном возрасте, лет в
12-13, я уже понял, что это мое призвание и мне нравит-
ся музыка. Тем более скрипка. В восемнадцать лет пос-
ле окончания специальной музыкальной школы при
консерватории я приехал в Россию. Поступил в Ростовс-
кую государственную консерваторию, с отличием ее
окончил.  Как и многие музыканты, которые получили
достойное высшее музыкальное образование, я заду-
мался, как себя реализовать в этом направлении. Ко-
нечно, не сразу все получилось, так как  творчество тре-
бует колоссальных усилий, очень много времени. И спу-
стя несколько лет я пришел к созданию шоу «Золотая
скрипка». В российском шоу-бизнесе это, пожалуй, един-
ственный инструментально-танцевальный проект, кото-
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рый двигается самостоятельно, без помощи, поддерж-
ки продюсеров. То есть это исключительно авторский
проект. Если бы была какая-то финансовая поддержка,
было бы легче его раскрутить. Я решил, что буду сам
этим заниматься, мне это очень нравится. С шоу «Золо-
тая скрипка» 25 сентября мы начали свой гастрольный
тур. Первый концерт состоялся в городе Ростов-на-Дону.
Затем в начале  октября мы выступали в Липецке, дали
концерт в Перми. Ожидаются концерты в Екатеринбур-
ге и Нижнем Тагиле. Вчера мы были в Тюмени. Сегодня
приехали в ваше село. А завтра мы едем в Тобольск.

- Вац а зрительская аудитория. Кто вас слуц аетщ
смотрит3

- На самом деле это очень важный вопрос. Я тоже
задумывался, какой будет моя аудитория. В проекте
звучит музыка разных эпох и направлений: это и класси-
ческая музыка в современной обработке, эстрадная,
венгерско-цыганская,  латино, легкий джаз и многое дру-
гое. Таким образом, я хотел охватить все возможные
жанры музыки, которые можно исполнить на скрипке.
Благодаря такой позиции мне удалось собрать очень
широкую аудиторию, то есть  возрастных ограничений
просто нет. Начиная от семи лет и выше. Конечно же,
могу сказать,  что моя целевая аудитория в первую оче-
редь - это женщины. Очень часто на концертах я играю
произведения именно для них.

-Вац и творческие планы.
-Развивать шоу дальше. Много идей. Для того  чтобы

воплотить эти идеи, нужно время, время и еще раз вре-
мя. Надеюсь,  что на следующий год наш  гастрольный
тур будет шире. Хотелось бы побывать в каждом городе
Урала, каждом городе   Сибири. Мне очень понрави-
лась сибирская публика. Вчера, например, мы были в
Тюмени. Публика очень теплая, отзывчивая, доверчи-

вая, а для артиста это очень важно.
- Какие произведения Вы будете исполнять сегод-

ня на сжене Вагайского ДК3 За что Вы лМбите свой
инструмент3

- Не зря говорят, что скрипка – это душа музыки. Если
посмотреть по формам – скрипка напоминает челове-
ческое тело. Звук, голос скрипки максимально прибли-
жен к человеческому. Мне это очень нравится.

- х Вас музыкальная семья3
- Вы знаете, отнюдь. Я единственный в роду,  кто за-

нимается музыкой.
Записал

Зиннур САЙФУЛЛИН

Анар ?сиЮов

В старину престольные праздники
широко отмечались в каждом селе, где
стояла церковь. И всегда на них было
очень людно и весело, потому что народ
съезжался со всей округи. Так счастливо
сложилось и на нынешнем престольном
празднике Вагайского храма Иоанна Бо-
гослова, который приходится на 9 октяб-
ря.

Причем в отличие от прошлых лет вто-
рая часть праздника – после Торжествен-
ной литургии - проходила не в здании вос-
кресной школы, а в районном Дворце
культуры, где состоялся большой свод-
ный концерт с участием детей и взрос-
лых. Как прихожан Вагайского храма, так
и прочих артистов.

Из села Юерного, например, приеха-
ли сами работники СДК.

Из Заречного – вокальная группа «Юе-
ревички» во главе с художественным ру-
ководителем Н. Клинковой.

Из Иртыша – молодая талантливая
солистка Олеся Бухняк.

Из поселка Комсомольский - поэт Фе-
дор Гришан.

И таким же захватывающе интерес-
ным получился этот концерт, где песни
сменяли танцы, а танцевальные номера
- художественное слово.

Была и инсценировка с названием
«Два дерева», подготовленная учащими-
ся воскресной школы.

Очень мощно и выразительно звучал
казачий хор.

Прекрасно танцевали девочки из хо-
реографической группы Алены Литвино-
вой.

Очень нежно, волнующе лились звуки
фортепиано. Сестры ё аргины сыграли
этюд ё опена «К Элизе», в чем заслуга
муз. руководителя Центра дополнитель-
ного образования С.Р. Юанбаевой.

Затаив дыхание, слушал зал песни в
исполнении В. Банниковой и Н. Мишеч-
киной (матушки нашего храма).

Удачным получился дебют группы
«Елены», где объединились четыре Еле-
ны – Е. Кузнецова, Е. Иванова, Е. Аниси-
мова, Е. Букина, активные прихожанки
храма.

Своим пением покорили разновозра-
стную публику супруги Кошуковы. А Любовь
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Дмитриевна – еще и чтением стихов. Сво-
их и вагайских авторов. Как и у Ф. Гриша-
на, стихи эти о любви ко всему живому,
торжестве добра на земле и стремлении
быть справедливым и милосердным.

Отрадно отметить, что в зрительном
зале было много детей. В том числе уча-
щихся начальных классов вместе со сво-
ими учителями Е.И. Корневой, Т.А. Гон-
цул, Н.С. Усок.

Примета нынешнего престольного
праздника – две осенние выставки. Сна-
чала – великолепный конкурс букетов. За-
тем – «Дары сада и огорода». Здесь осо-
бенно отличился 4 «а»,который ведет Л.В.
Юучерилова, и 5 «а», где классный руко-
водитель В.П. Таскаева. А из ребят-«вос-
кресников» - Кристина Снопова, Марина
Фирсова, Снежана Рещикова и Коля Юу-
совитин.

За активность в празднике отмечены
также Коля Степанов, Антон Резепин,
Виталий Смашной, Илья Башаров, Мария
Таскаева, Ксения Ослина, Кристина Мин-
галева.

Много талантов на нашей вагайской
земле, много добрых, щедрых людей. Юто
показал и этот праздник, в честь которо-
го кто-то дарил храму цветы и песни, кто-
то часть урожая, кто-то свои художествен-
ные работы, как, например, бывший су-
дья  Вера Александровна Ермольева. От
нее поступила в дар картина, на которой
изображен Вагайский храм Иоанна Бо-
гослова.

Долгий праздничный день закончил-
ся общим чаепитием в приходе. А самые
активные участники – дети получили по-
дарки.

Присутствовали на нашем празднике
и представители духовенства. Это благо-
чинный Тобольского округа отец Вадим
Базылев и настоятель Прииртышского
храма Ксении Петербургской отец ПЧтр,
вместе с настоятелем нашей Вагайской
церкви отцом Андреем они вели Литур-
гию. Были и прихожане Прииртышского
храма.

Вот таким получился праздник. И, ко-
нечно же, этот день сохранится в душе у
каждого.

Ирина КЛЮЧКА,
директор воскресной школы

В одном из январских номеров «Сель-
ского труженика» была напечатана моя
заметка «Позывные родной земли» о д.
Полуяновой, где я родилась и росла до
одиннадцати лет. Уголочек тот до сих пор
в моей памяти, словно рай. Наша про-
сторная ограда, в двух шагах от которой
начинался кедровый бор. Новый дом, по-
строенный родителями. ВсЧ наше нема-
лое подворье, со скотиной и пчелами и
другой всевозможной живностью.

А потом случился пожар, оставив от
дома лишь головешки. Произошло это в
2005 году глубокой мартовской ночью.
Просто чудо, что мы успели как-то выско-
чить из огня. А все нажитое сгорело. Оп-
равиться от такого потрясения родители
не смогли. Мама стала болеть. Перенес
инсульт и отец. По причине всего этого
ничего не осталось от большого прежде
хозяйства. Как и от нашей некогда такой
дружной семьи. Папа ныне живет отдель-
но, у своего племянника в Тюмени. Мама
- в д. Киселевой, где нам как погорель-
цам в своЧ время дали квартиру. Я в То-
больске. Учусь в социально-педагогичес-
кой академии на втором курсе.

И строю свою семью. Растет у нас доч-
ка Вероника, которой недавно исполни-
лось шесть месяцев. Муж работает. Есть
и крыша над головой: снимаем домик в
Подгорье. И вот осознание того, что в ка-
ком-то теплом углу тебя ждут с нетерпе-
нием дорогие два существа, наполняет
сердце твое неизведанным дотоле чув-
ством.

Очень важно и то, что на этой орбите
есть друзья из твоего детства, когда мир
тебе был открыт только светлой сторо-
ной. Из-за отсутствия школы в нашей де-
ревне я училась в селе Куларовском, на-
зываемом в обиходе Жрты, куда было хо-
дить значительно ближе, чем до цент-
ральной усадьбы. Моей учительницей с
1 по 4 класс была Марганова Валентина
Мирзахметовна. С ее помощью освоила
я и татарский язык, что присутствовал в
расписании. И довольно успешно. И мне

Íàì ïèøóò

Îòïóñòèòü ìåíÿ íå õî÷åò
ðîäèíà ìîÿ

было там хорошо. Валя-апа, Люция-апа,
Насима-апа - это юртовские учителя, о
которых я и сейчас говорю с большим ува-
жением.

А с юртовскими своими одноклассни-
ками училась потом ещЧ и в 5 классе Ку-
ларовской школы. Лишь после пожара,
когда нам пришлось перебраться в Кисе-
лево, стала ездить вместе с киселевски-
ми школьниками в с. Санниково Тоболь-
ского района.

? ивет во мне давняя мечта. Вот окон-
чу свою учебу, получу профессию, окреп-
нет наша семья материально, и тогда
можно будет возвратиться в деревню, на
свое пепелище. Пусть хотя бы как дачни-
ки.

Кстати, эта земля еще числится за от-
цом. То есть - дедушкой Веронички.

Может быть, мы все вместе посидим
еще за столом. И отведаем нашей полу-
яновской земляники. И попьем молока
домашнего. Как велось в моем детстве.

Анастасия ОРЕХОВА,
студентка ТГСПА

г. Тобольск
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В соответствии с п. 3 ст. 13 ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» собственник земельных долей в
праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения СПК «Дубровинский» Ва-
гайского района Тюменской области Мамиков Дамир Таирович
извещает остальных участников долевой собственности о сво-
ем намерении выделить в натуре земельный участок в счет
девяти земельных долей общей площадью 68,4 га с местопо-
ложением, указанным на схеме: земельные участки площа-
дью 23,5 га, 5,4 га, 39,5 га расположены в Тюменской области,
Вагайском районе Дубровинском сельском поселении, в 250
метрах от правой и левой сторон 45 километра автомобильной
дороги Вагай – Дубровное – Абаул. Возражения принимаются в
течение 30 дней с момента опубликования настоящего сооб-
щения по адресу: 626240, Тюменская область, Вагайский рай-
он, с. Вагай, ул. Ленина, 5, приемная администрации Вагайско-
го муниципального района.

626240, Тюменская область, Вагайский район, с. Вагай, ул.
Ленина, 18. ООО «Жридическая компания «Ваш Выбор».

Восьмого ноября отмечает свой юбилей ДАВЛЕТШИ-
НА Флорида Яковна. Уважаемая Флорида Яковна, от всей
души поздравляем Вас с этой замечательной датой, же-
лаем крепкого здоровья, успехов в личной жизни, в работе
и семейного благополучия.

Пусть много радостных мгновений
Подарит этот юбилей.
От теплых слов и поздравлений
Пусть станет на душе светлей.
И настроенье будет ясным,
И ждет пусть впереди успех.
Пусть будет каждый день прекрасным,
А Вы всегда счастливей всех!

Администрация Казанского
сельского поселения

Нашу дорогую, любимую маму,  жену, бабушку ДАВЛЕТ-
ШИНУ Флориду Яковну.  От всей души поздравляем с юби-
леем!

Пусть в этот день цветущий, светлый,
В миг дня рожденья твоего,
С мечтой прекрасной и заветной
Придет сердечное тепло.
Пусть чудо-птицей мчится счастье
По улицам твоей судьбы,
Пусть будет жизнь твоя, как праздник
Любви, добра и красоты!

МУЖ, СЫНОВЬЯ, СНОХИ,
дочь ЮЛИЯ, внучка АНГЕЛИНА

  состоялся 30 октября в  районной библиотеке. Открыла и вела
его Т. Мельник, директор библиотечной системы.

Татьяна Васильевна проинформировала о  работе библиотек
за девять месяцев и состоянии противопожарной безопасности
учреждений. Она отметила, что не во всех библиотеках есть план
эвакуации и огнетушители, и рекомендовала заведующим филиа-
лами устранить данные недочеты.

Заместитель директора Игнатьева Жлия Владимировна озна-
комила всех с новым штатным расписанием, должностными инст-
рукциями и подписала  дополнительные соглашения.

С отчетом по комплектованию фонда выступили Мисько Свет-
лана Дмитриевна, библиограф. Методист Ярина Ольга Степановна
рассказала  о перспективном планировании  работы библиотек  рай-
она на 2013 год.

Анастасия ЛАМИНСКАЯ

Ñåìèíàð
ñ áèáëèîòåêàðÿìè

Каждый год в Вагайской сред-
ней школе проходят выборы
правительства детской органи-
зации «Республика «Мы». В его
состав входят президент, вице-
президент и шесть министров.

На сей раз предвыборная
кампания длилась с 15 по 25
сентября. Баллотировались уча-
щиеся 5-11 классов. Каждый кан-
дидат на высокую должность оз-
накомился с Конституцией «Рес-
публики «Мы», Положением о
школьном правитель-
стве, после чего пред-
ставил свою програм-
му.

26 сентября путем
открытого голосова-
ния было решено, что
в этом учебном году
будут работать: мини-
стром образования -
Рыбакова Наталья,
дисциплины и поряд-
ка-Маслова Анаста-
сия, культуры - Зайчук
Михаил, информации
и печати - ё ироко-
вских Лора, социаль-
ной работы - Ослина
Алина, спорта - Про-
свиркина Дарья.

В это время канди-
даты в президенты
вовсю проводили
предвыборную агита-
цию. На пост прези-
дента свои кандидатуры в этом
году выдвинули четыре школьни-
ка: Сидоренко Валентина, 11
«б» класс, Балдина Анжела, 10
«а», Рыбакова Алина, 11 «а» и
Ефимова Алиса, 10 «а» класс.

Немало усилий приложили
девочки для того, чтобы учащие-
ся выбрали именно их. А сколь-
ко сил приложили группы под-
держки, вы даже не представля-
ете! Они рисовали и развешива-
ли яркие плакаты с агитацион-
ными лозунгами, печатали про-
граммы и знакомили с ними и
характеристиками претенден-

Âåñòè èç Âàãàéñêîé ñðåäíåé øêîëû

Ïðåçèäåíò øêîëû èçáðàí
тов.

За два дня до выборов состо-
ялись дебаты. После шестого
урока в актовом зале все жела-
ющие  могли еще раз послушать
программу каждого кандидата,
задать им вопросы, а они в свою
очередь должны продемонстри-
ровать свои творческие способ-
ности.

На следующий день были
сняты плакаты и листовки, так
как по правилам в день голосо-

вания не должно быть никакой
агитации, иначе кандидат авто-
матически будет исключен из
списка.

И вот этот день настал. Во
время уроков в определенной
последовательности учащиеся
ходили на избирательный учас-
ток, который находился в акто-
вом зале, и отдавали свои голо-
са за полюбившегося им канди-
дата. За ходом голосования на-
блюдала избирательная комис-
сия и ее председатель Копоти-
лова Кристина.  Кроме того, на
участке были и наблюдатели. Ре-

бята внимательно смотрели за
тем, чтобы голосующим никто не
подсказывал. Когда все учащие-
ся и учителя сделали свой вы-
бор, комиссия удалилась в от-
дельный кабинет для подсчета
голосов и заполнения протоко-
ла. Каждый член комиссии дал
клятву о неразглашении резуль-
татов до инаугурации президен-
та.

Количество голосов, отдан-
ных избирателями за каждого

кандидата в президенты, рас-
пределилось следующим обра-
зом: Ефимова Алиса- 138 голо-
сов, Балдина Анжела- 75, Рыба-
кова Алина- 46 и  за Сидоренко
Валентину проголосовало 25 че-
ловек. Таким образом, прези-
дентом Вагайской средней шко-
лы стала Ефимова Алиса и вице-
президентом Балдина Анжела.
Поздравляем, девочки! Молод-
цы! Всему кабинету министров и
президенту школы хочется поже-
лать удачи и успехов в их  начи-
наниях.

Прошел первый учебный ме-
сяц. Учащиеся  пятых классов
Вагайской школы познакоми-
лись и нашли общий язык с но-
выми учителями и персоналом
школы.  А 12 октября для них
состоялся праздник – офици-
альное посвящение в пятикласс-
ники. По одним названиям так

называемых уроков уже можно
было сказать, что программа
будет интересной. Так оно и ока-
залось.

На «уроке школоведения»

Ïåðåøëè ìû â ïÿòûé êëàññ!
Âñå ïîðàäóéòåñü çà íàñ!

учащиеся должны были отве-
чать на вопросы, связанные со
школой. Каждому классу задава-
лось по два вопроса. На других
«уроках» (музыкально – литера-
турном и стихосложении) пяти-
классники проявили свою сме-
калку, заканчивая предложен-
ное им стихотворение или музы-

кальную композицию правиль-
ным ответом.  Юетвертый и пя-
тый «уроки» прошли на «ура».
Командирам классов было пред-
ложено подняться на сцену и

получить лист бумаги, на кото-
ром каждый из них должен был
вместе со своей командой напи-
сать  пожелания  другим клас-
сам.

После того, как все пожела-
ния были прочитаны под бурные
аплодисменты, учащиеся пред-
ставили свои визитки. Каждая

визитка начина-
лась с видеороли-
ка, который пока-
зал, как протека-
ла жизнь пяти-
классников в на-
чальных классах.
Также ребята
танцевали, пели
песни.

И вот настал
тот торжествен-
ный момент, кото-
рого так ждали
учащиеся пятых
классов. Прези-
дент  школы Ефи-
мова Алиса вручи-
ла каждому клас-
су свидетельство,
п о д т в е р ж д а ю -
щее, что ученики
д ей стви тел ьно
являются жителя-
ми детской орга-

низации «Республика «Мы», а
также пожелала удачи в учебе и
хороших оценок.

 Анастасия
ЛАМИНСКАЯ

Фото автора
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Тюменские энергетики уси-
ливают комплекс мер по проти-
водействию незаконному по-
треблению электроэнергии.
Только в ходе последних рейдов
специалистами филиала ОАО
«Тюменьэнерго» «Тюменские
распределительные сети» за
несколько дней было составле-
но 50 актов по фактам бездого-
ворного и безучетного электро-
потребления.

Всего с начала 2012 года
энергетики выявили почти семь-
сот случаев безучетного элект-
ропотребления на территории
юга Тюменской области. Общий
объем незаконно потребленной
электроэнергии составил свыше
4 млн. киловатт-часов. Эти пока-
затели сравнимы с ежемесяч-
ным потреблением некоторыми
крупными тюменскими пред-
приятиями с большой производ-
ственной загрузкой. Ущерб, на-
несенный энергохозяйству дей-
ствиями недобросовестных по-
требителей, исчисляется милли-
онами рублей.

В список нарушителей попа-
дают как физические, так и юри-
дические лица. Бытовых потре-
бителей, незаконно пользовав-
шихся электроэнергией, по коли-
честву больше. А вот по суммар-
ному объему нелегально по-
требленных киловатт-часов «ли-
дируют» юридические лица.

На особом контроле инспек-
торов компании «Тюменьэнер-
го» находятся уже выявлявшие-
ся ранее нарушители. Некото-
рых заядлых любителей «бес-
платного электричества» не ос-
танавливает даже серьезная
ответственность, предусмотрен-
ная российским законодатель-
ством: дисциплинарные меры,
возросшие штрафы за факт не-
законного потребления элект-
роэнергии, административная
ответственность. Напомним, с
2012 года в России ужесточились
санкции за незаконное потреб-
ление энергии. В соответствии с

«Основными положениями фун-
кционирования розничных рын-
ков электрической энергии» (ут-
верждены Постановлением
Правительства РФ от 04.05.2012
г. № 442) размер штрафов те-
перь значительно превышает
стоимость электроэнергии, по-
требленной легально и по счет-
чику.

По каждому случаю бездого-
ворного или безучетного потреб-
ления энергетики составляют
соответствующие акты и обесто-
чивают нарушителей. Если дол-
жной реакции на предписания
нет, для предотвращения даль-
нейших несанкционированных
подключений к электросети ма-
териалы передают в правоохра-
нительные органы. В ряде слу-
чаев за незаконное подключе-
ние и электропотребление пре-
дусмотрена и уголовная ответ-
ственность. Например, в 2011
году в Тюменской области было
возбуждено 6 уголовных дел в
отношении недобросовестных
потребителей.

В попытках получить «бес-
платные киловатты» предпри-
имчивые граждане не только
самостоятельно наказывают

себя рублем, но и рискуют соб-
ственной жизнью. Нелегальное
присоединение к сети, электро-
установке – реальная угроза по-
лучить травмы, в том числе с ле-
тальным исходом. Последствия
самовольных подключений к
сети приносят проблемы и зако-
нопослушным потребителям, и
энергетикам. Под угрозой оказы-
вается и надежность функцио-
нирования сетевой инфраструк-
туры. Незаконные подключения
ведут к превышению допустимой
нагрузки, из-за чего могут проис-
ходить скачки напряжения, от-
ключения, повреждение энерго-
оборудования, различные ава-
рийные ситуации, замыкания в
сети, в том числе приводящие к
возгораниям.

Напомним, о фактах неза-
конного присоединения к сети,
случаях хищения электроэнер-
гии, а также оборудования с
энергообъектов любой житель
Тюменской области и автоном-
ных округов может конфиденци-
ально сообщить по круглосуточ-
ному бесплатному номеру горя-
чей линии ОАО «Тюменьэнерго»
ф-ф00-200-55-0) .

ÁÅÑÏËÀÒÍÎÉ ÝËÅÊÒÐÎÝÍÅÐÃÈÈ ÍÅ ÁÛÂÀÅÒ

Выявление сильнейшего в
баскетболе в ноябре завершат-
ся игры районной спартакиады
нынешнего года, затем   подве-
дут итоги. А пока, 20 октября, в
спорткомплексе состоялись
очередные игры. Соревнова-
лись взрослые любители на-
стольного тенниса и шахмат.

В этих  двух видах спорта уча-
ствовали спортсмены шести по-
селений и трех предприятий
райцентра. В настольном тенни-
се среди спортсменов поселе-
ний первенствовала Алимова
Диана (Бегишевское), на втором
месте Юусовитина Светлана
(Первовагайское), на третьем -
Курманова Наталья (Птицкое).

Среди мужчин сильнее всех
был Биктимиров Дамир (Перво-
вагайское поселение), ему усту-
пил и занял второе место Тока-
рев Вадим (Птицкое), третье
место занял Однодворцев   Алек-
сей (Первовагайское).

Среди работников предпри-
ятий  в этом виде спорта места
распределились так: Глушок Ру-
фина (Вагайский РЭС) и Банни-
ков Игорь (Вагайская СОё ) – 1
место. На второй позиции были
Айсина Зульфира (Вагайская
СОё ) и   Юистяков Сергей (ПУ-
45), на третьем месте  Батмано-
ва  Наталья (ВРЭС) и ё евелев
Жрий (ПУ-45).

В шахматах среди спортсме-
нов поселений победу у мужчин
одержал Касимов Мухаметали
(Зареченское). На втором и тре-
тьем местах соответственно
Юанбаев Зиннур и Жжаков Сер-
гей (оба - Первовагайское посе-
ление).

Среди женщин победу одер-
жала Юанбаева Луиза (Первова-
гайское поселение), на втором
и третьем местах соответствен-

Ñïîðòèâíûé êàëåéäîñêîï

Çàâåðøàþòñÿ èãðû ðàéîííîé ñïàðòàêèàäû

но Ницина Екатерина и Антипи-
на Ольга (обе - Дубровинское по-
селение). В шахматном турнире
женщин среди работников пред-
приятий райцентра первое и тре-
тье места заняли представи-
тельницы Вагайской СОё   За-
харчук Галина и Корытова Еле-

Çàêëþ÷èòåëüíûé ýòàï
ñïàðòàêèàäû øêîëüíèêîâ

В тот же день состоялся последний  этап спартакиады среди
школьников, соревновались по волейболу. Девушки из четырех школ
района, а юноши – из пяти  оспаривали первенство. Среди школь-
ниц сильнее всех были учащиеся Вагайской СОё , на втором месте
спортсменки Юерноковской школы, на третьем - зареченские.

Среди юношей первое место заняли ученики Юерноковской шко-
лы, второе – вагайские школьники, на третьем месте учащиеся Вто-
ровагайской школы. По итогам  всех девяти видов Спартакиады на
первом месте спортсмены Вагайской средней школы, на втором -
зареченские спортсмены, на третьем – спортсмены Дубровинской
школы.

До нового года еще два месяца. Нам предстоит увидеть еще не-
сколько спортивных мероприятий. Это мини-футбольные и другие
матчи, открытие лыжного сезона. 10  ноября в с. Дубровном  состо-
ится  открытое первенство Дубровинского поселения по жиму штан-
ги лежа  среди юношей и девушек до 17 лет.

на, на втором месте Криницина
Валентина (ПУ-45). Среди муж-
чин на первом и втором местах
представители ПУ-45 Корнев
Сергей и Лотов Евгений, на тре-
тьем - Плесовских Ефим (ВРЭС).

27 октября в СК «Вагай» соревновались любители настольного
тенниса райцентра.  В женском разряде принимали участие три
девушки. Поэтому все оказались в числе призеров.  Третье место в
турнире досталось Атышевой Карине, второе  заняла Кузнецова Ок-
сана. Сильнее всех была Косолапова Людмила.

В  мужском турнире приняло участие пять спортсменов. Здесь
не было равных Ибрагимову Пулоту, на втором месте Ваулин Евге-
ний, на третьем - Айбатов Нурислам.

Ñîðåâíîâàëèñü ëþáèòåëè
íàñòîëüíîãî òåííèñà

Текст и фото Зиннура САЙФУЛЛИНА

23 октября в районном краеведческом музее открылась выс-
тавка «Мое вдохновение» ё ишкиной Любови Васильевны, которая
продлится до 15 ноября этого года.

  Любовь Васильевна родилась и выросла в с.Вагай.  На данный
момент находится на заслуженном отдыхе и является участницей
клуба  «Вдохновение», который был создан десять лет тому назад
при музее. И вот последние два года занимается вышиванием. Бо-
лее тридцати картин мастерица вышила за это время. На выставке
представлены не все,  так как большая часть была подарена род-
ственникам и близким людям. Помимо работ, вышитых крестом,
присутствуют изделия и из бисера.

   Самыми первыми произведениями, выполненными мастером
в стиле «вышивка крестом», являются образы святых Николая Юу-
дотвореца и Андрея Первозванного. Помимо портретных работ пред-
ставлены и другие картины. Кроме того, на выставлены инструмен-
ты, с помощью которых были вышиты эти картины – это  пяльца двух
видов: на подставке и ручные, также нитки, бисер, иголки и техноло-
гия вышивания крестом. Все желающие могут прийти и посмотреть
на труд ё ишкиной Любови Васильевны, а возможно, и купить кар-
тины.

Анастасия ЛАМИНСКАЯ

8ото Зиннура Чанбаева

Âûñòàâêà
«Ìîå âäîõíîâåíèå»

ФТ? , ЕН«ЬНЕРГОЭ ПРИНИ, АЕТ ЗВОНКИ ОТ НАСЕЛЕНИЯ
ПО ФТЕЛЕ8 ОНх ДОВЕРИЯЭ

В ОАО «Тюменьэнерго» открыта «горячая линия» для оператив-
ного получения информации о правонарушениях, которые могут уг-
рожать стабильности энергоснабжения потребителей и нанести
ущерб компании.

По номеру «горячей линии» 8-800-200-55-03 можно сообщить о
готовящихся или уже совершенных хищениях с объектов электросе-
тевого хозяйства, порче имущества компании, об обнаружении по-
дозрительных предметов вблизи подстанций и линий электропере-
дачи. По каждому сообщению будет проведена тщательная про-
верка. Вся поступившая информация конфиденциальна, аноним-
ность гарантируется.

В целях недопущения случаев повреждений энергообъектов,
сохранения надежного электроснабжения, просим жителей регио-
на проявлять бдительность, гражданскую ответственность и инфор-
мировать обо всех замеченных подозрительных случаях или проис-
шествиях вблизи энергообъектов.

Номер ФтелеЮона доверияЭ слу—бы экономической безопас-
ности и ре—има ОАО ФТМменьэнергоЭ ф-ф00-200-55-0) . Звонок бес-
платный.
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С, И ТМменской области

ОПЕРАТИВНЫЕ СВЕДЕНИЯ
о ходе исполнения бюджета Касьяновского сельского поселения
по состоянию на 1.10.2012 года, о численности муниципальных

       служащих, фактических затратах на их денежное содержание

r пpп Наименование показателей хточненый план Исполнено №
pтыс.рубp pтыс.руб.p  исполнения

Раздел 1.Доюоды 4065,2 2100,9 51,7
Налоговые и не налоговые доходы 57,7 46,97 81,4
Безвозмездные поступления 4007,5 3128,2 78,1
Итого доюодов 40%5щ2 ) 165щ16 78,1
Раздел 2 Расюоды
Общегосударственные вопросы 1784,2 1079,27 60,5
Национальная оборона 156 83 53,2
Национальная безопасность и
правоохранительная деятельность 38,8 24,2 62,4
национальная экономика 57 44,3 77,7
? илищно -комунальное хозяйство 229 114,5 50,0
Межбюджетные трансферты
общего характера 1681 1260,7 75,0
РАС7ОДЖ - ИТОГО ) Х4% 2%05щХ6 66,0
Раздел ) .
Результат исполнения бюджета
(дефицит-, профицит/) 119,2 569,2
Раздел 4. Источники
Источники внутреннего финансирования
дефицитов бюджетов Субъектов Российской
Федерации и местных бюджетов 119,2 569,2

Таближа r  2

r  пpп Наименование показателей Численностьpчелp Дене—ное
мунижипальныю слу—ашию содер—ание

pтыс.руб.p

1 Администрация Касьяновского
сельского поселения 3 600,5

ОПЕРАТИВНЫЕ СВЕДЕНИЯ
о ходе исполнения бюджета Дубровинского сельского

поселения по состоянию на 1 октября 2012 года,
 о численности муниципальных служащих,

         фактических затратах на их денежное содержание
за 9 месяцев 2012 года

Таближа r  1

Наименование показателя хточненный Исполнено № исполнения
план на год  к году

Раздел 1.Доюоды Х0Х0щ5   6116щ) 6фщ)
Налоговые и неналоговые доходы  286,0 320,6 112
Безвозмездные поступления 8804,5   6796,7 77,2
Раздел 2. Расюоды Х101щ6   %2%%щХ %фщХ
Общегосударственные вопросы 2235,0   1462,6 65,4
Национальная оборона 240,0 119,2 49,7
Национальная безопасность и
правоохранительная деятельность 234,7 111,5 47,5
Национальная экономика 160,0 106,7 66,7
? илищно-коммунальное хозяйство 737,0 350,3 47,5
Социальная политика 36,0 24,0 66,7
Межбюджетные трансферты
общего характера 5441,0 4080,6 74,99
Раздел )
Результат исполнения бюджета
(дефицит «-«, профицит «/ » -11,2 850,4
Раздел 4 ИСТОЧНИКИ
Источники внутреннего финансирования
дефицитов бюджетов субъектов Российской
Федерации и местных бюджетов 11,2 -850,4

Таближа r  2

r  п9п  Наименование показателя             численность           Дене—ное содер—аниещ
 тыс. руб.

1. Администрация Дубровинского
    сельского поселения                                   3                                   840,6

ПЛАСТИКОВЖЕ ОКНА. НА-
ТЯ» НЖЕ ПОТОЛКИ. Продажа.
Установка. Гарантия. Рассрочка.

Телефон 89504965458.

БхРЕНИЕ СКВА» ИН НА ВОДх
в любом удобном для вас месте,
гарантия, качество.

Телефон / 7(909) 149-36-88.

БхРЕНИЕ СКВА» ИН. Гаран-
тия. Рассрочка.

Телефон 89129284866.

ПРОДАЕТСЯ благоустроен-
ная двухкомнатная квартира в с.
Вагай. Телефон 89523452035.

ПРОДАЕТСЯ ВАЗ-21099 1998
г., в хорошем состоянии. Цена
договорная, вложений не требу-
ет. Телефон 89504845015.

ТРЕБхЕТСЯ уборщица в ма-
газин «Радуга».

Обращаться: магазин «Раду-
га», с. Вагай, ул. Октябрьская, 68.

Седьмого ноября отмечает свой день рождения АСТА-
НИНА Нина Герасимовна, десятого ноября - МОСКВИНА Та-
мара Сергеевна.

Я от всей души поздравляю их с этим замечательным
событием и желаю им крепкого здоровья, счастья!

Пусть будут радость и веселье.
Ведь только этим мы живем.
И говорим мы: «С днем рожденья!
Со светлым и счастливым днем!»

Ваша коллега ОВСЯННИКОВА

Восьмого ноября у нашей подруги ДАВЛЕТШИНОЙ Фло-
риды Яковны юбилей.

Желаем в жизни много счастья,
Любви, душевного тепла,
Чтоб миновали Вас ненастья,
Вся жизнь чтоб светлою была
От радости, любви и от удачи!

С наилучшими пожеланиями, ГУЛЬСЕМ,
РАСИМА, УРАЗАБИГА, АЙСЫЛУ,

Тимербига НИЯЗОВА, Тимербига ВАСИЕВА

Администрация, дума, совет ветеранов территориаль-
ной первичной организации Первовагайского сельского
сельского поселения поздравляют ноябрьских юбиляров:

РАХВАЛОВУ Александру Григорьевну,
ЧИКУНОВУ Тамару Ипатовну,
КУРМАНАЛИЕВУ Фариху,
КУЛИКОВУ Степаниду Егоровну
ВАРИС Веру Павловну,
МАЛЬКОВУ Наталью Васильевну,
ГРИГОРЬЕВУ Татьяну Владимировну,
ГАЗИЗОВА Ривинера Сагабиевича.
Именинников:
АСТАНИНУ Нину Герасимовну,
БЕЛЬСКУЮ Александру Ивановну,
МАКАРОВУ Анну Ивановну,
ТОКАРЕВУ Валентину Владимировну,
АКУЛИНИНУ Нину Александровну,
ПОПОВУ Светлану Федоровну,
КАРМАЦКИХ Галину Георгиевну,
РЫБЬЯКОВУ Людмилу Андреевну,
БЕСЧАСТНЫХ Анастасию Леонтьевну,
СУХИНИНА Владимира Акимовича,
САБАРОВУ Анастасию Петровну,
ЦУКАНОВУ Нину Ивановну,
ШИШКИНА Михаила Андреевича,
ЕЛТЫШЕВА Ивана Петровича,
ВАСИЛЬЕВУ Екатерину Семеновну,
МОСКВИНУ Тамару Сергеевну,
ВАСИЛЬЕВУ Анастасию Александровну,
ВЕРЕВКИНУ Клавдию Васильевну,
КЛЕШТОРНЫХ Екатерину Федоровну,
ДЮПИНУ Александру Яковлевну,
ФИРСОВУ Августу Терентьевну,
ОСЛИНУ Нину Петровну,
МИНГАЛЕВУ Людмилу Ивановну,
ШАРГИНУ Прасковью Федоровну,
МАЛЬКОВУ Прасковью Степановну,
ЗАВЬЯЛОВУ Анну Ефимовну,
ЯКШИНУ Ульяну Степановну.

Желаем крепкого здоровья, мирного неба над головой,
всех земных благ.

ООО ИКБ ФСОВКО, БАНКЭ проводит набор менеджеров на
конкурсной основе для работы в с. Вагай. Резюме приносить по
адресу: с. Вагай, ул. Ленина, 18.

ПРОДАЕТСЯ трактор ЖМЗ с
прицепом. Цена договорная.

Телефон 89048739532.

хТЕРЯНО ВОДИТЕЛ« СКОЕ
хДОСТОВЕРЕНИЕ на имя Завь-
ялова Виктора Михайловича. На-
шедших прошу вернуть за вознаг-
раждение.

Телефон 89129282145.

ПРОДАЕТСЯ трактор МТЗ-80.
Телефон 89199543166.


